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Bericht

Zum Gemeinderatsantrag der CDU-Fraktion Nr.32/2018 „Mehr Hallennutzung für unsere 
Sportvereine“ nimmt die Sportverwaltung wie folgt Stellung: 
 
Die Belegung der städtischen Turn- und Sporthallen in Stuttgart durch die Turn- und 
Sportvereine (in der Regel ab 17:15 Uhr) erfolgt durch das Amt für Sport und Bewe-
gung (AfSB). Das Belegungsmanagement des AfSB ist darauf ausgerichtet, die Hallen 
optimal auszulasten und Leerstände sowie Fehlbelegungen zu vermeiden. Dazu be-
steht kontinuierlich ein enger Austausch mit den Nutzern und den Trägern der Hallen. 
 
Der Versorgungsgrad mit Hallen in Stuttgart liegt bei ca. 75%. Leider ist es nicht möglich 
mit den vorhandenen städtischen Turn- und Sporthallen die bestehenden Anforderungen 
und Bedürfnisse der Nutzer vollständig zu befriedigen. Durch erforderliche Sperrungen 
von Hallen wegen Sanierungs- und Modernisierungsmaßnahmen verschärft sich diese 
Problematik noch. Mit geplanten oder bereits beschlossenen städtischen Neubaumaß-
nahmen wird sich die Situation verbessern. Eine vollständige Versorgung mit Hallenzei-
ten, wird nach heutigem Stand – nicht zuletzt auch wegen ständig neu entstehender Be-
dürfnisse – auch in Zukunft nicht möglich sein. 
 
Neben den städtischen Turn- und Sporthallen werden auch Hallen von Vereinen, sonsti-
gen privaten, kirchlichen und anderen Trägern bereits heute für den Sportbetrieb ange-
mietet. Die Belegung erfolgt oftmals direkt durch die Nutzer. 
 
Entsprechend dem Gemeinderatsantrag der CDU Faktion hat die Sportverwaltung mit 
den Trägern seither nicht oder nur teilweise durch Sportvereine genutzter Turn- und 
Sporthallen (nicht nur wie beantragt Sporthallen) Kontakt aufgenommen und eine Abfrage 
nach möglichen freien Belegungszeiten bzw. bestehender Hinderungsgründe durchge-
führt. 
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Von insgesamt 44 angefragten Hallen erfolgte durch 32 Hallen (73%) eine Rückmeldung. 
18 dieser Hallen sind komplett ausgelastet oder können von den Trägern aus unter-
schiedlichsten Gründen nicht an Vereine vermietet werden. Zum Großteil kooperieren 
diese Träger bereits direkt mit Vereinen. In 14 der befragten Hallen (davon nur 1 Sport-
halle) sind theoretisch noch freie Zeiten vorhanden. 
 
Die genaue Verteilung der freien Zeiten, geordnet nach Größe der Hallen sowie die anfal-
lenden Kosten für die Anmietung sind im Anhang ersichtlich. 
 
Dabei muss erwähnt werden, dass nicht alle aufgelisteten freien Zeiten auch problemlos 
an Vereine weitergegeben werden können. Die freien Zeiten sind oft früh morgens (7:00 - 
8:00), mittags (12:00 - 14:00) oder spät abends (ab 21:00). 
 
Die Preisspanne zur Anmietung einer Stunde in den Gymnastik- und Kleinturnhallen 
reicht von 15 bis 50 €. Bei den Normal- und Großturnhallen von 27,50 bis 50 €. 
 
Um alle möglichen freien Zeiten anzumieten, würde ein finanzieller Mehrbedarf in Höhe 
von rund 7.100 € in der Woche anfallen. Die Gründe für diese Mehrkosten liegen neben 
der Miete insbesondere am zusätzlich erforderlichen Organisationsaufwand und den zu-
sätzlich entstehenden Personalkosten (z.B. Hausmeister, Reinigung). 
 
In einem nächsten Schritt wird die Sportverwaltung prüfen, welche der freien Belegungs-
zeiten sinnvoll durch die Sportvereine genutzt werden könnten und die dafür anfallenden 
zusätzlichen Anmietungskosten berechnen. 
Sofern die Anmietung durch die Stadt erfolgen soll, müssen zusätzliche Mittel bereitge-
stellt werden. 
 

Mitzeichnung der beteiligten Stellen: 

--- 
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